



**SESIÓN PLENARIA**

**04.- Pregunta N.º 19, formulada al Presidente del Gobierno, relativa a gestiones realizadas para garantizar que los Presupuestos del Estado para el año 2011 recojan las inversiones necesarias para Cantabria, presentada por D. Juan Ignacio Diego Palacios, del Grupo Parlamentario Popular. [7L/5150-0019]**

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sr. Consejero.

Pasamos al punto N.º 4 del Orden del Día.

LA SRA. BARTOLOMÉ ARCINIEGA: Pregunta N.º 19, formulada al Presidente del Gobierno, relativa a gestiones realizadas para garantizar que los Presupuestos del Estado para el año 2011 recojan las inversiones necesarias para Cantabria, presentada por D. Juan Ignacio Diego Palacios, del Grupo Parlamentario Popular.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Tiene la palabra D. Juan Ignacio Diego Palacios.

EL SR. DIEGO PALACIOS: Bien. Buenas tardes, Sr. Presidente.

Mi pregunta sería ¿quién desprestigia más a la política, los que cometen las barbaridades o los que las denuncian? Y a continuación sigo.

Mire, cuando recientemente se conocieron los Presupuestos Generales del Estado para Cantabria, se supo que Cantabria era una vez más la región más maltratada por Zapatero de todas las regiones de España. El Sr. Revilla había conseguido que nos pusieran a la cabeza de las más maltratadas.

Nos quedamos en menos de la mitad que el año anterior, el 55 por ciento menos que el año anterior. Y cuando el Sr. Revilla lo conoció comentó a los periodistas y leo textualmente: "No me parece bien, no estoy conforme, me parecen escasos, no estoy de acuerdo, pero esto es lo que hay". Esto es lo que hay, ésta es una frase lapidaria que significa, no otra cosa, significa la muerte, la defunción con certificado del regionalismo en Cantabria. Y ésta es la frase lapidaria que sirve para certificar la defunción del regionalismo en Cantabria. Esto es lo que hay. Esto es lo que nos da Zapatero. Yo ¿qué le voy a hacer? Esto es lo que hay.

Pues bien, la pregunta es ¿qué ha hecho usted para evitar esto? Desde luego antes de la redacción de los Presupuestos nada, porque si hubiera hecho usted algo, lo hubiéramos conocido, luego antes de la redacción de los Presupuestos, nada.

Y es antes cuando usted debiera de haber negociado, haber exigido, haber pedido, haber presionado. Pero usted no hizo nada. Eso sí, nos dice que va a ir después, en diciembre, a ver a Zapatero. Probablemente lo haga como a usted dijo que le gustaba el día de los Santos Inocentes, pero sepa usted que para esa fecha, el Presupuesto General del Estado está ya definitivamente aprobado, está cerrado y su visita servirá, ¿para qué? Pues se lo voy a decir yo, servirá para que ustedes una vez más se saquen una fotografía. Y probablemente además, probablemente, Zapatero a usted le volverá un año más y serán todos a hacer múltiples promesas que ninguna le cumplirá, como no le ha cumplido ninguna

¿Y qué le prometerá? Pues igual le promete dos AVE no, tres ¿Igual le promete 200 millones de euros de Fondos de Cohesión ?, no, mejor, 300. Igual le promete la autovía Dos Mares o igual le promete la Autovía Tres Mares, puestos a prometer.

Igual usted en esa orgía de promesas, como resulta que han parado el arreglo de la carretera San Glorio y ya no lo van a hacer, usted volverá otra vez a prometer a los lebaniegos, como les prometió en muchas ocasiones, siempre en épocas electorales, les volverá a prometer que les va a hacer el túnel desde Campoo hasta Liébana; probablemente, también les prometa eso.

Pues bien ¿qué ocurrirá? Ocurrirá todo eso, promesas y fotos. Pero ¿qué ocurrirá también?, para su desgracia ocurrirá que nadie les creerá nada a ustedes, ni a Zapatero ni a usted ¿Por qué? Porque después de tantas promesas incumplidas tantas veces reiteradas, nadie les cree a ustedes, porque tanto usted como Zapatero, han perdido lo más valioso en un político, que es la credibilidad. Y esto es lo que hay, Sr. Revilla. Ustedes han perdido la credibilidad.

Zapatero le ha perdido el respeto a usted y con eso le ha perdido el respeto a Cantabria y ahora le voy a decir a usted qué es lo que hay y qué es lo que ha habido en los años anteriores. Se lo voy a contar.

Mire, son datos oficiales del Organismo SEOPAN. Mire, en 2007, los Presupuestos del Estado respecto a los del año anterior 2006, bajaron un 72,6 por ciento, 160 millones de euros de licitación. En 2008 volvieron a bajar aún más y



fueron 159,6 millones de euros. Pero es que en 2009, volvieron a bajar nada menos que un 38 por ciento respecto a la miseria anterior. Y licitaron 98,5 millones de euros.

Bueno, en 2010, los datos oficiales de SEOPAN dicen que de enero a julio se licitaron en Cantabria, del Estado: 22,5 millones de euros. Y luego vino el parón, y se pararon todas las obras. Y ahora el Presupuesto General del Estado baja un 55 por ciento respecto al año anterior.

Pero es que esto no es nuevo ¿Por qué? Porque mire usted, la autovía A8, Solares-Torrelavega, que va a salir por financiación pública-privada aquí en Cantabria, pero en Galicia no...

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sr. Diputado. Muchas gracias. Ha finalizado el tiempo.

EL SR. DIEGO PALACIOS: Le volveré a hacer otra pregunta, para que sepa lo que suponen los retrasos de las autovías, autopistas y carreteras en Cantabria.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias.

Tiene la palabra el Presidente del Gobierno, en un solo turno.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Muy bien.

Pues debiera usted de estar feliz con esta defunción del regionalismo en Cantabria, hoy es un día triste para nosotros y extraordinario para usted, que ya sin el regionalismo se ve con esa mayoría absoluta que promete todos los años y que no obtiene nunca. Pues tiene usted que estar contento, porque no me diga a mí que no es una satisfacción quitarse a un enemigo de en medio.

Claro, el problema es que los ciudadanos no piensan igual que usted, no, no piensan igual que usted. Los ciudadanos, lo que piensan de usted es que es el político menos valorado de toda la oposición de España. O sea, no hay ningún político en la oposición menos valorado que este señor. Claro, eso es lo que piensan los ciudadanos.

Luego, si cada uno se rodea de la corte de aduladores que siempre suelen ser proclives al halago, pues usted se hace una composición de lugar y luego viene la cruda realidad que ha venido ocurriendo sistemáticamente.

Todavía me acuerdo lo que se decía aquí cuando tomé posesión, en el año 2003 ¡Madre mía, lo que se dijo en aquella ocasión por parte de usted! Ni salir a la calle, y desde luego barridos del mapa por los siglos de los siglos. Resultado: 12, de 8 a 12.; ustedes, de 18 a 17. Y ésa es la realidad.

Bueno, vamos a ver, qué ha hecho este Gobierno, qué ha hecho el Presidente. Pues luchar a brazo partido por salvar parte de los muebles de una situación muy complicada que nos vino dada por el recorte presupuestario del Ministerio de Fomento.

Por ejemplo, salvar La Marga; que está salvada, el año que viene se acaba la obra, salvada. Salvar la ronda de la bahía; que está salvada, que se acabará al final del 2012; salvada.

Salvar Solares-Torrelavega, esa parte de autovía que quedó pendiente en la época en que ustedes programaron ahí una especie de autovía de peaje de Zurita-Parbayón, que era algo inaudito. Como si aquí hubiera que ponernos un peaje, porque no le hay, yo creo que es de las cosas buenas que tenemos en esta región, que de momento nadie circulando por Cantabria tiene que meter la mano en el bolso para pagar ni un kilómetro. Y por cualquier lado que vayas tienes que pagar. Yo, ayer lo he hecho para ir a León, lo he hecho y lo hacen casi todos en España, menos nosotros, afortunadamente.

Y gracias a que aquel proyecto demencial quedó desierto. Porque sino tendríamos que estar pagando, en el caso de haberse terminado, que era difícil porque era un proyecto tan disparatado que no fue ninguna empresa a esa licitación, no fue nadie. Eso ya dice bastante, es muy difícil que a una obra del Estado no vaya nadie. Bueno, pues afortunadamente se retomó esa carretera por donde tiene que ir, en línea recta desde Solares a Torrelavega.

¿Y qué hemos logrado? Pues hemos logrado una cosa muy importante. Por eso, estos Presupuestos son engañosos, son muy engañosos. Porque Solares-Torrelavega están redactando en este momento el proyecto, es una de esas carreteras prioritarias para el Ministerio, también está en ese mismo paquete la que va de Unquera a Llanes. Por lo cual, los dos proyectos, que son la Encina-Solares y La Encina-Torrelavega, se unifican en uno, dos modificados importantes, dos muy importantes: el nudo de Sierrapando y otra conexión con la Ronda de la Bahía se incluye en dicho proyecto, lo que hace pensar que estamos hablando de aproximadamente 270 millones de euros, que se van a licitar de golpe y porrazo. De golpe y que tiene la garantía, porque le interesa mucho a las empresas, hacerlo rápido, porque por el sistema de financiación público-privado cuando antes lo acaben más dinero ganan.



Salvar esa obra y amarrar el AVE ¿O es que el AVE no es importante?, cuando usted lea en marzo la licitación por importe de 300 millones de euros del tramo de Palencia-Villaprovedo y otros 1.000 del tramo Villaprovedo-Reinosa, 1.300 millones de golpe, en marzo, ¿eso no es luchar a brazo partido?

¿Que quién se lo cree?, cuando yo les traiga aquí el boletín en marzo, con la licitación de la obra por importe de 1.300 millones de euros, que es bastante más de lo que habían soñado y que no había nada amarrado y está firmado. Cuando yo venga aquí a traerlo y naturalmente el proyecto....

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sr. Presidente.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): ...de continuar hasta Santander, con lo cual estamos hablando del año 2015...

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): ...el AVE, en el entorno del 2015...

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Sr. Presidente, ha finalizado su intervención.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): ...finales del 15 en Santander. Fíjese si hemos luchado para salvar los muebles.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Sr. Presidente....

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Fíjese, y siga preguntando, que yo estoy encantado de salir a la Tribuna.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias.